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Geschäftsführung 

 
 

Im vergangenen Verbandsjahr 2017/2018 traf 
sich der Vorstand zu sechs Sitzungen. Zudem 
fanden 2 Delegiertenversammlungen statt. 
Andrea Rickenbacher (Präsidentin des VELRJ 
und Lehrervertretung Primarschule) sowie 
Thomas Zünd (Lehrervertretung Oberstufe) 
vertraten die Lehrerschaft zusätzlich in den 
Sitzungen des Gesamtschulrates (GSR) und des 
GLS+ . 

 

 
 

 
Mitglieder des Vorstandes 

 Neben der Präsidentin Andrea Rickenbacher 
(Mittelstufe und Lehrervertretung) 
engagierten sich folgende Personen im 
Vorstand des VELRJ: Thomas Zünd (Oberstufe 
und Lehrervertretung), Mario Spiegelberg 
(Oberstufe), Laura Smith (Kindergarten), 
Tabea Aeppli (Mittelstufe, zurückgetreten 
auf Ende Schuljahr), Andrea Wachtel  
(Unterstufe).  
Auf das Schuljahr 2019/2020 wird für die 
Funktion der Präsidentin dringend eine 
Nachfolge gesucht, sowie auch ein neues 
Mitglied aus der Mittelstufe. 

 
Laufende Themen 
Wie üblich hat der VELRJ auch in diesem Jahr in 
verschiedenen Gremien mitgewirkt. Einerseits 
konnten die  Anliegen der Lehrpersonen 
eingebracht werden und andrerseits wurden 
Informationen von Seite der Behörden aus  erster 
Hand erhalten.  
Momentan beschäftigen folgende Themen: 

 
  

 Pensenplanung und Klassenauflösungen auf der Oberstufe 

 Einheitliche Lösung der Stellvertretung bei kurzzeitigem Ausfall der Lehrpersonen 
während den Blockzeiten 

 Bezahlung der Betreuungsstunde von 14-14.50 Uhr bei späterem Schulbeginn 

 Bildschirmsperre der Schüler- sowie Lehrercomputer 

 Zyklus 1 / Zyklus 3 (siehe unten) 
 



 

AG Zweijahresturnus 
Auf Anraten von Daniel Schweingruber liess der  
VELRJ ein Stimmungsbild in den Schulhäusern 
und in der Schulleitungskonferenz der Primar-
schule einholen. Dieses zeigte ein relativ klares 
Votum für den Zweijahresturnus. Es steht nun 
eine vertiefte Prüfung im Schulrat an und eine 
mögliche Bildung einer neuen Arbeitsgruppe, 
bestehend aus Mitgliedern des VELRJ und Daniel 
Schweingruber. 

 

 

 

 AG Nachmittagsschulbeginn PS 
Die Arbeitsgruppe hat ihre Arbeit beendet. 
Der Antrag für eine Vorverlegung des 
Schulbeginns am Nachmittag auf der 
Primarschulstufe wurde durch den Vorstand 
des VELRJ abgesegnet und an den GLS 
weitergeleitet. 

  

 
Umfrage zur 
Attraktivitätssteigerung 

 

Am 29. März präsentierte der VELRJ die Liste mit 
den verschiedenen Ideen der Lehrpersonen zur 
Attraktivitätssteigerung des Arbeitsortes 
Rapperswil-Jona im GLS+. Der Schulrat prüft nun 
die Umsetzbarkeit der einzelnen Vorschläge. Wir 
warten gespannt auf das Ergebnis. 

 
 
 

  
 
Zyklus 1 / Zyklus 3 
Die Schulgemeinde Rapperswil-Jona strebt 
Veränderungen beim Übergang vom Kinder-
garten in die 1. Klasse an. Um den Gedanken 
der Integration besser umsetzen zu können, 
wird für die Einführungsklasse ein 
alternatives Modell gesucht. Ebenso prüft 
man auf der Oberstufe Möglichkeiten, um die 
Schülerinnen und Schüler der Kleinklassen in 
die Realklassen zu integrie-ren. Der VELRJ 
war in der Arbeitsgruppe durch Tabea Aeppli 
vertreten und verfolgt die Entwicklung 
interessiert, wie auch kritisch. 

 



Im Gespräch bleiben  

Andrea Rickenbacher stellte auch in diesem Jahr 
im Rahmen des Incomers Day den VELRJ und die 
weiteren Gewerkschaften den neuen 
Lehrpersonen von Rapperswil-Jona vor.  
An der schulrätlichen Informationsveranstal-
tung vom 6. September warb der VELRJ mit einer 
kurzen aber prägnanten Rede durch Andrea 
Rickenbacher und einem Give-away mit dem 
Slogan „Mit Kleinem Grosses entfachen“ für den 
Verband. 

 

 

  
 
 
Abschlussessen 

 Traditionsgemäss fand auch in diesem 
Schuljahr die letzte Vorstandssitzung im 
Restaurant mit anschliessendem Essen statt. 

 
 
Dankeschön 

 

Ein herzliches Dankeschön im Namen des VELRJ-Vorstandes an alle Delegierten für ihre Arbeit in 
den Schulhausteams, sei es das Durchführen von Befragungen, das Einziehen der 
Mitgliederbeiträge, der Teilnahme an den beiden Delegiertenversammlungen und die 
respektvolle Zusammenarbeit im vergangenen Verbandsjahr.  
Danken möchten wir auch Marcel Holdener für die Unterhaltung der VELRJ-Homepage und den 
beiden Revisoren Claudio Fontana und Monika Bossart für die Prüfung der Rechnungen.  
Auch der Schulgemeinde gebührt ein Dank für die offene und konstruktive Zusammenarbeit in 
den verschiedenen Gremien. 
Und zuletzt bedanken wir uns bei allen Mitgliedern für das konstruktive Mitdenken, kritische 
Hinterfragen und die wertvollen Rückmeldungen.  
Wir freuen uns auf anstehende und neue Aufgaben mit der  Unterstützung unserer Mitglieder. 

 

Rapperswil-Jona, 1. Oktober 2018 

Andrea Wachtel, i. A. Vorstand VELRJ  

 

 


